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Pangal Bajo: Gobierno entrega Plan de Mitigación y vecinos 
reclaman que las autoridades llegan tarde

Los vecinos sepultaron 
la confianza en las 

autoridades, el sector 
aún está repleto de 
globos negros y en 

esta última reunión 
la gran mayoría de 

los asistentes lo hizo 
vestido de negro 

reafirmando la falta 
de credibilidad en los 

compromisos asumidos 
por el Ejecutivo y sus 

servicios

Puerto Aysén-. La comunidad exigió a 
las autoridades electas y designadas no desen-
tenderse y menos desconocer a un sector que 
está a menos de cuatro kilómetros de Puer-
to Aysén y que ya supera las 200 familias que 
han decidido establecerse en el lugar, junto a 
quienes llevan toda su vida en el Pangal Bajo 
y están cansados de reuniones y promesas de 
campaña

A dos semanas del mes de marzo, el Go-
bierno a través del Delegado Presidencial 
Provincial de Aysén, Rodrigo Moreno, quien 
se acompañó de algunos Seremis, Directores 
de Servicios, Hospital, Cesfam, Carabineros y 
Bomberos, hizo entrega a los vecinos y veci-
nas del Pangal Bajo, el plan de contingencia 
mientras se instala y queda operativo el puente 
mecano la segunda semana de abril.

En la reunión también estuvo el alcalde, 
Luis Martínez, los Concejales Tatiana Villa-
rroel, Jorge Figueroa, Luis Otth y la Consejera 
Regional Rosa González. Así las cosas, se han 
detallado las medidas de mitigación, conside-
rando que se aproxima el inicio de las clases. 

“Como siempre nos convoca nuestro pre-
sidente, Gabriel Boric, hay que estar con la 
gente, a cumplir con la comunidad y a cum-
plir con las palabras empeñadas, estamos acá 
entregando un plan de contingencia. A veces 
no toda la gente está de acuerdo, algunos sí, 
otros no, pero lo bueno es que llegamos a un 
consenso y hoy día podemos tener un plan de 
contingencia. Vamos a transportar a los niños 
en el periodo de marzo y la segunda semana 
de abril, que es la nueva fecha de lo que se va a 
demorar en la instalación del puente de Pangal 
Bajo. Así que estamos muy contentos, yo creo 
que fue una jornada fructífera, la comunidad 
nos hizo ver su parecer. Hay algunas cosas 
que lamentablemente a veces no dependen de 
nosotros, pero lo bueno es que tenemos un 
acuerdo y hay un consenso”, detalló Moreno.

Respecto a la instalación del puente meca-
no, algo que en la reunión los vecinos afirma-
ban, el trabajo no estaba siendo desarrollado 
con la celeridad que se requiere, sin embargo, 
el Delegado Presidencial Provincial de Aysén, 
afirmó que se cumplirá en los nuevos tiempos 
establecidos, que hablan de la segunda semana 
de abril. 

“Lo que nos dice nuestra directora subro-
gante de Vialidad es que, estamos en los tiem-
pos, se está avanzando, la comunidad lo va a 
poder ver en marzo, es una obra grande, es 
uno de los puentes mecanos más grandes que 
hoy día existe y se está instalando en tiempo 
bastante corto. Esto lleva 2 meses y lo más 
probable es que Vialidad esté en la segunda 
semana de abril, no queremos comprometer-
nos antes. Ojalá se termine antes, por supues-
to, pero vamos a tratar de mantener la fecha 
que nos dice la directora”.

El representante del Presidente Boric en la 
Provincia de Aysén, aseguró también que “el 
Estado se ha hecho presente aquí siempre y 
no va a dejar de hacerlo. Las soluciones están 
siendo dadas, estamos instalando un puente 
en un tiempo, la verdad que bastante corto. 
Lamentamos el retraso que hubo, pero eso 
existe y esa posibilidad siempre está, lamenta-
blemente. Pero hoy día asumimos la respon-
sabilidad y asumimos la fecha nueva que es la 
segunda semana de abril, lo que sigue siendo 
también un trabajo bastante rápido por parte 
de Vialidad. Así es que estamos abordando los 
temas, la mantención del camino, solicitud que 
nos hizo la comunidad, el que la pasarela nú-
mero dos sea lo más segura posible, el trabajo 
con los niños para su traslado y las distintas 
solicitudes que nos han hecho”.

Algo que fue muy consultado por los veci-
nos a las autoridades es, por qué no existe un 
decreto de emergencia, ya que, solo se cuen-
ta con una medida de urgencia decretada por 
Vialidad. Sobre ello, el delegado Rodrigo Mo-
reno, contestó.

“Lo que declaró la dirección de Vialidad 
es un lugar con una urgencia y eso permite 
que hoy día se pueden hacer algunas cosas de 
manera más rápida, como compra de áridos, 
licitaciones un poco más directas, porque si 
no existiera eso, lo que tendríamos que hacer 
es licitaciones públicas y eso créeme que es 
mucho más lento y bastante más engorroso. 
Entonces, esa urgencia que hoy día está de-
cretada por Vialidad, le sirve a Vialidad para 
que pueda avanzar de manera mucho más rá-
pido y por eso los tiempos que hoy día se está 
instalando un puente en 4 meses y medio, es 
un tiempo bastante rápido, para la instalación 

del tamaño del puente que hoy día tenemos en 
Pangal Bajo. La comunidad del Pangal Bajo no 
está aislada, entonces, no hay cómo decretar 
la emergencia, para eso tendría que haber un 
servicio técnico como Vialidad que nos dije-
ra, sabe, la gente está aislada, decretemos la 
emergencia para poder hacer las cosas de una 
manera más rápida, pero hoy día no reúne las 
condiciones”.

“Quedamos con gusto a poco” 
Por su parte, el presidente del comité de 

adelanto del sector Pangal Bajo, José Jara, 
agradeció la presencia de las autoridades y de 
los vecinos. Pero en el caso de los servicios 
públicos, quienes detallaron el plan de con-
tingencia, “nosotros quedamos con gusto a 
poco, las soluciones están dadas en base a los 
requerimientos propios de la comunidad y nos 
gustaría en algún momento que las autorida-
des estuvieran en terreno involucradas palmo 
a palmo en los sectores, no lo digo solamente 
por nosotros, porque finalmente conocer el 
territorio no es responsabilidad de los vecinos, 
es responsabilidad de las autoridades”.

“Vamos a seguir trabajando en conjunto 
para generar los cambios que se esperan y fi-
nalmente esperamos que el trabajo que se está 
desempeñando en ambas laderas hoy día del 
Río Pangal, permitan conectarnos pronta-
mente al sector de Puerto Aysén y que esto 
que ha pasado aquí sea un mal recuerdo. No 
por el hecho de que haya existido una emer-
gencia, sino porque ha costado mucho hacer 
desenvolver el Estado frente a algo que afec-
ta a los ciudadanos y eso nos apena porque 
finalmente entendemos que, las autoridades 
indistintamente si son electas o designadas, 
cumplen un rol preponderante con respecto a 
la tranquilidad de los vecinos, al desarrollo de 
los vecinos, frente a los devenires de la vida”.

Respecto al tema salud, hay que rescatar 
que en la reunión estuvieron presentes los di-
rectores del hospital de Aysén y del Cesfam, 
quienes se reunieron con los vecinos para 
coordinar atenciones en el sector Pangal Bajo 
y de lo contrario facilitar las respuestas a quie-
nes necesiten ser vistos por algún especialista 
o simplemente resolver dudas respecto a ho-
rarios y el recinto donde les corresponde ser 
atendidos.
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